

6431 Schwyz, Postfach 2191

An alle Rektorinnen, Rektoren
und Schulleitungen der öffentlichen
und privaten Volksschulen
im Kanton Schwyz;
An die Schulpräsidien der Gemeinden und Bezirke
(elektronisch)

Ihr Zeichen TG
Direktwahl 041 819 19 03
E-Mail tanja.grimaudo@sz.ch
Datum 27. Mai 2021

COVID-19 – Informationsbulletin Nr. 32

Sehr geehrte Damen und Herren

Der Bundesrat hat an seiner Sitzung vom 26. Mai 2021 weitere Lockerungsschritte beschlossen. Dies tangiert in gewissen Punkten auch die Schulen.

Am 19. Mai 2021 haben wir Sie bereits über die angedachten nächsten Schritte informiert. Nach den Entscheidungen des Bundesrats hat nun die Corona-Taskforce des Bildungsdepartements erneut getagt, um die Situation zu beurteilen und den definitiven Massnahmenplan zu verabschieden. In der Folge unseres Schreibens vom 19. Mai 2021 sind bei uns einige Rückmeldungen von Seiten Schulleitungen, Schulträgern und Lehrpersonen eingegangen, die wir zur Kenntnis genommen haben. Mit diesem Schreiben informieren wir Sie nun über die getroffenen Entscheide und bedienen Sie gleichzeitig mit dem aktualisierten Schutzkonzept.

Aufheben der Maskenpflicht und Wechsel auf die einstufige Freiwilligkeit beim repetitiven Testen an den öffentlichen Volksschulen in den Zyklen 2 und 3

Das Bildungsdepartement hat entschieden, ab dem 7. Juni 2021 die doppelte Freiwilligkeit bei der Teilnahme an den repetitiven Tests an den Schulen in den Zyklen 2 und 3 in eine einstufige Freiwilligkeit umzuwandeln. Das heisst, dass ab dem 7. Juni 2021 für alle öffentlichen Volksschulen im Kanton Schwyz in den Zyklen 2 und 3 eine Teilnahmepflicht besteht.

Mit diesen einfachen und zumutbaren Speichelproben sollen Ansteckungsketten frühzeitig erkannt und eingedämmt werden. Das repetitive Testen soll als Frühwarnsystem dienen. Es wird an den Schulen in Abstimmung mit der kantonalen Teststrategie bis mindestens Ende September 2021 andauern. Damit soll auch nach den Sommerferien ein stabiler Schulbetrieb gewährleistet werden können.

Nach wie vor freiwillig ist das repetitive Testen für die Schülerinnen und Schüler bzw. deren Erziehungsberechtigte sowie für die einzelnen Lehrpersonen. Für das repetitive Testen im Zyklus 1 gilt weiterhin die doppelte Freiwilligkeit.

Die Maskenpflicht für die Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe I wird aufgehoben. Für diejenigen Schulen, die bereits an den repetitiven Testungen teilnehmen, entfällt die Maskenpflicht bereits ab dem 31. Mai 2021. Für alle anderen Schulen ab dem Zeitpunkt, ab welchem die repetitiven Testungen stattfinden.

Der Wechsel von der doppelten zur einstufigen Freiwilligkeit ermöglicht es, in Anlehnung an die beschlossenen Lockerungen seitens Bundesrat konkrete Lockerungsschritte an den Schulen zu gewähren, u.a. die Aufhebung der Maskenpflicht auf der Sekundarstufe I sowie z.B. das Durchführen von Lagern und Schulaufführungen. Mit zunehmendem Impfschutz der erwachsenen Bevölkerung wird der relative Anteil an Infektionen voraussichtlich bei jenen zunehmen, für die noch keine Impfmöglichkeit besteht, d.h. bei Kindern und Jugendlichen unter 16 Jahren. Die Volksschule dürfte damit vermehrt in den Fokus des Pandemiegeschehens rücken.

Uns ist bewusst, dass das repetitive Testen für die Schulen mit einem zusätzlichen Zeitaufwand verbunden ist, sind gleichzeitig aber aufgrund der bisherigen Erfahrungen mit den Schultestungen davon überzeugt, dass die erläuterte Früherkennung diesen Zusatzaufwand rechtfertigt.

Alle Informationen zum repetitiven Testen finden Sie unter folgendem Link, die Dokumente werden laufend aktualisiert: www.sz.ch/reihentests

Klassenübergreifende Exkursionen, Lager und Schultheateraufführungen werden wieder erlaubt

Ab 31. Mai 2021 ist die Durchführung von klassenübergreifenden Aktivitäten, Lagern und Schultheateraufführungen wieder erlaubt. Auch Anlässe mit bis zu 100 Personen können wieder stattfinden. Alles Weitere können Sie dem beiliegenden aktualisierten Schutzkonzept entnehmen.

In der Beilage erhalten Sie zusätzlich zum Schutzkonzept, welches am 31. Mai 2021 in Kraft tritt, die dazugehörige Weisung. Zudem bedienen wir Sie mit der Medienmitteilung, welche heute publiziert wird.

Ich bitte Sie, diese Informationen an Ihre Lehrpersonen und weitere involvierte Mitarbeitende weiterzuleiten. Einmal mehr bedanke ich mich für Ihren grossen Einsatz.

Das nächste COVID-19-Informationsbulletin erscheint, sobald für die Schulen neue, relevante Informationen vorliegen.

Freundliche Grüsse

Amt für Volksschulen und Sport



Dr. Tanja Grimaudo Meyer
Vorsteherin

Kopie

- Regierungsrat Michael Stähli, Vorsteher Bildungsdepartement
- Bildungsdepartement, Departementssekretär, Patrick von Dach
- Abteilungsleitung Schulpsychologie, Basil Eckert
- Abteilungsleitung Logopädie, Franziska Kirchhofer
- Abteilungsleitung Schulcontrolling, Marcel Gross
- Abteilungsleitung Schulentwicklung und -betrieb, Bruno Hauser
- Abteilungsleitung Sonderpädagogik, Andrea Schwander
- Rektorin Heilpädagogisches Zentrum Innerschwyz, Barbara Ardizzone

- Rektorin Heilpädagogisches Zentrum Ausserschwyz, Nicole Giesecke
- Abteilungsleitung Sport, Lars Reichlin
- Rechts- und Beschwerdedienst, Carla Wiget Weber
- Vorsteher Amt für Berufsbildung, Oscar Seger
- Vorsteher Amt für Mittel- und Hochschulen, Kuno Blum
- Vorsteher Amt für Berufs- und Studienberatung, Philipp Strässle
- Vorsteher Amt für Kultur, Valentin Kessler
- Pädagogische Hochschule Schwyz, Prof. Dr. Silvio Herzog, Rektor
- Verband der Musikschulen des Kantons Schwyz, Mathias Bachmann, Präsident
- Kantonspolizei Schwyz, Pascal Simmen, Gruppenleiter Prävention
- Vorsteherin Amt für Gesundheit und Soziales, Martina Trütsch
- Kantonsarzt, Dr. med. Christos Pouskoulas
- STV Kantonsarzt, Dr. med. Arthur Vogt
- Amt für Gesundheit und Soziales, Ivo Schnyder, Teamleiter Contact-Tracing
- Amt für Gesundheit und Soziales, Martina Herger, Fachperson Kind, Jugend & Familie
- Stiftschule Einsiedeln, Untergymnasium, Johannes Eichrodt, Rektor
- Gymnasium Immensee, Untergymnasium, Benno Planzer, Rektor
- LSZ, Lehrerinnen und Lehrer Kanton Schwyz, Koni Schuler, Präsident
- VSLSZ, Verband Schulleiterinnen und Schulleiter Schwyz, Pascal Staub, Präsident a.i.
- vszgb, Verband Schwyzer Gemeinden und Bezirke, Martina Joller, Geschäftsstelle
- Röm.-kath. Kirchgemeinde Freienbach, Isabelle Eberhard, Leiterin Unterrichtsrektoratsstelle
- Ev.-ref. Kirchgemeinde Höfe, Therese Wihler, Rektorat
- Kath. Kirchgemeinde Wollerau, Seelsorgeraum Berg, Sekretariat
- Frühberatungs- und Therapiestelle für Kinder Brunnen, Liselotte Bricker-Grepper, Leitung
- Frühberatungs- und Therapiestelle für Kinder Pfäffikon, Reto Cozzio, Leitung
- Kantonsärztlicher Dienst des Kantons Schwyz (Weiterleitung an die Schulärztinnen und Schulärzte)